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记者 赵志斌 刘文思
一个个电话，一件件转办，

12345政务服务热线用贴心的服
务将矛盾化解在基层，解决百姓
各类难事。上周，12345政务服务
热线继续以解决好市民投诉热点
问题为突破口，不断规范办理流
程，及时受理，快速办结，赢得市
民好评。

淄博市政府市民投诉中心、
大众日报淄博融媒体中心联合推
出“12345民意直通车”栏目，6月3
日，最新动向和信息发布，让你更
好地了解淄博12345政务服务热
线的情况，感受淄博效率、淄博速
度、淄博服务的品牌打造。

部分小区物业服务质量不高

城乡建设方面，部分小区物
业公司服务质量不高，存在装修
押金退还难、绿化带养护不到位，
对住户侵占小区公共绿地、占用
消防通道停车等行为制止不力等

问题。
城市管理方面，市民反映部

分住宅小区、村庄乱搭乱建；部分
商家采用高音喇叭播放宣传广
告、延长夜间经营时间等方式招
揽顾客，噪音扰民；部分区域广场
舞扰民问题时有发生。

公路交通运输方面，市民反
映部分路段交通设施设置不科
学，影响车辆通行；个别出租车司
机开车玩手机、非法营运、拒载拼
客、服务态度差。

市场管理方面，商品服务类
领域主要涉及充值卡余额退费
难、个别汽车4S店捆绑销售、培
训费退费难等；部分商家销售的
食品存在质量问题。

疫情防控方面，政策咨询类
的来电较多，主要涉及外省来淄
人员隔离观察和核酸检测相关政
策、疫情期间小微企业优惠政策、

“小饭桌”营业政策及健康通行码
注册等。

不提供CT胶片引发质疑

做检查后医院为何不提供
CT胶片，只提供二维码？详细解
答看这里！市民来电反映，淄博
市某医院拍摄CT后不提供CT胶

片，仅提供二维码，给市民带来不
便，要求协调解决。接诉后，
12345政务服务热线立即转卫生
健康部门，经了解，传统胶片是选
择的部分扫描片，电子胶片为原
始扫描片，记录更加完善、详细，
可永久保存。患者无需等待打印
胶片，可直接去相应的科室就诊，
缩短就诊时间。目前该医院已全
面推行电子胶片，市民经登记后
可办理打印。经耐心细致的解释

沟通后，市民表示理解。
安装门禁系统是好事，车牌

号登记得有人管！市民来电反
映，淄川区将军路街道某社区老
年活动中心安装了门禁系统，但
办理车牌号登记时，社区和老年
活动中心都不管，要求协调办理
车牌号登记。接诉后，12345政
务服务热线立即转淄川区。经调
查核实，市民反映的情况属实。
将军路街道办事处对相关工作人

员进行了批评教育，并立即安排
专人为市民办理了车牌号登记，
方便其出入老年活动中心，市民
表示满意。

商务楼宇停车位被他人占
用，巡查疏导是关键！市民来电
反映，怡海名人商务中心楼下停
车位被附近单位工作人员占用，
导致业主车辆无处停放。接诉
后，12345政务服务热线立即转
张店区，经调查核实，怡海名人商
务中心楼下停车位被附近单位工
作人员占用问题确实存在，张店
区将对此处加大巡查力度，发现
问题，及时处理。同时，该写字楼
物业公司也将灵活管理，加强疏
导，缓解车位紧张问题。市民对
此表示理解。

市民可在微信公众号搜索添
加“淄博市政府市民投诉中心”，
通过微服务、微资讯、微动态了解
更多淄博12345政务服务热线详
情；也可在微信小程序搜索“淄博
12345”，进行求助、投诉举报、建
议咨询。

协调占用停车位问题、给进入老年活动中心车辆登记牌照……

解决市民投诉热点 12345分秒必争
各区县、功能区一周办理结果

5月25日—31日

扫描小程序码
进入淄博12345政
务服务热线微诉求
平台

回高新区四宝山街道王南社区故地重游 知青们感慨：

变化这么大，发展这么好，早知道不走了！
文/图 记者 刘英煜 康嵩
通讯员 冯克芳

晨报淄博6月3日讯 今天
上午，淄博高新区四宝山街道王
南社区党群服务中心来了一群特
殊的访客。王玉美、何恒翠、张士
顺、李在华、王素华、邢建国等6人
是40多年前的知青，此行的目的
是来看看村子的变化。

四宝山街道党工委书记邢兆
强热情地接待了这些老知青，向
他们介绍这些年来王南社区的情
况。以前王南社区，老百姓生活
条件差、房屋简陋、道路泥泞、饮
水困难。如今发生了翻天覆地的
变化，村民全部搬进了新楼房，社
区基础设施和公共服务设施齐
全，村庄环境不断改善，居民福利
待遇不断提高，集体经济不断壮
大，王南社区实现了物质文明、精
神文明的双丰收。

王南社区党总支书记王坤当
起了导游，带领知青故地重游，村

庄已经建起了现代化的高层建
筑，曾经的田野变成了高科技产
业园。目前，王南社区辖区面积
1600多亩，2007年完成旧村改
造，建设住房756套，1200多村民
全部入住新楼房。2012年开始
工业园升级改造，建设开发活力
城项目、齐鲁电商谷东园项目17
万平方米。

从1974年开始，一共有3批
知青来到王南社区，他们基本都
是原张店区建安公司、原张店区
水泥厂的初中或高中毕业的职工
子弟。在王南社区插队期间，他
们的户口也同时迁入王南社区。

“一到王南社区，我们就被当
作客人一样安排，吃的、住的、用
的都是井井有条。虽然当时条件
很差，但村里人都是优先安排。”
谈到当时插队的情景，老知青依
然难忘王南村的纯朴乡风。在王
南村当知青的岁月里，知青们与
村民一起劳动，还学会了开拖拉

机、做饭、种庄稼等。
“记得有一次，玉米棒子刚掰

下来，四队的一家新磨了玉米面、
做了煎饼，邀请我们知青去吃第

一张煎饼。那个香啊！到现在想
起来，都回味无穷。”老知青念念
不忘王南人的好客。

王南社区党总支书记王坤

说：“村里正在编纂村志，知青是
村里的宝贵财富，也是一段珍贵
的历史，知青的务实精神，我们一
定要发扬好。”

四宝山街道党工委书记邢兆
强给知青颁发了荣誉村民证书，
让知青把这里当作自己的故乡，
有空就常回来看看，给社区发展
多提建议，把社区建设得更好。

“这里就是我们的故乡，这里
变化这么大，发展这么好，当时我
们的户口都在王南社区，早知道
就不走了。”老知青笑着说，荣誉
村民也是村民，巨大的变化让他
们倍感自豪，希望王南社区能发
展得更好，让他们更加引以为荣。

扫描“鲁中
晨报”APP二维码
了解更多知青故
地重游情况

知青们听王南社区负责人讲述村里的变迁。


